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一眼看穿——— 我看见一群人，朝着月亮奔跑———

最后一个金融大鳄
□ 邓荣栋

月球房地产推销员
□ 李 唐
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“同是天涯沦落人，相
逢何必曾相识。说实话，我
就看不惯陆云深这套两面三
刀的做法，工作的事情你大

可不必担心，你尽管去做好了，如果你
不嫌弃的话，明天就可以到珠江财富来
上班，薪水我比照私募一号给你增加
50%。”彭昊天慨然而又认真地对姚云
龙道。

“彭董，我劫了你的货，你还对我
这样？”在历经冰与火的机遇后，姚云
龙忽然感到莫名的感动，他几乎都噙着
泪水了。

“千万别这样，来，酒逢知己千杯
少，一切尽在不言中。”

“嗯，什么都不说了，彭董你就看
我以后怎么做好了。”姚云龙也举起
酒杯。两人的酒杯“啪”的一声，彭
昊天的脸上露出了诡异笑容。

七、鹬蚌相争，渔翁得利
此刻陆云深还不知道秦浩然将是

自己这一生最可怕的对手。但是自去
年以来，在这个人的心中，陆云深已
经是他要重点监控的头号人物了。

秦浩然，时年三十多岁。毕业于
中国金融学院的他，没有成为让人梦
寐以求的基金经理，反而选择了做一
名滨海市公安局的普通警察。因为他
的专业是金融，加上他勤学苦干，兢
兢业业，几年前便当上了滨海市公安

局经侦处的支队长。
今日恰好是谢斓的生日，秦浩然

亲自掌勺，里里外外、前前后后忙了
两个小时，终于把一道道的菜摆满了
整张桌子，荤素搭配，红绿相间，谢斓
今日可真是笑逐颜开。正当秦浩然与谢
斓说说笑笑、家长里短的时候，秦浩然
的工作手机忽然响了起来，他打开看了
一下，是下属孙佳怡来的电话。

“妈，您先吃，我进屋接个电
话。”秦浩然对谢斓道。

“嗯。”谢斓知道秦浩然的工作
性质，并不阻拦。

于是秦浩然便走到自己的卧室
中，急急忙忙地摁了接听键，开口问
道：“是不是局里有什么事儿？”

“小道消息，陆云深刚刚跟彭昊
天闹了点不愉快。”孙佳怡道。

自从滨海市证券犯罪办案基地成
立以来，陆云深便成为了秦浩然的重
点监控对象，他已经给办案基地成员
吩咐了下去，凡是有关陆云深的任何
消息，即便是细枝末节都要第一时间
报告。

“坊间传闻，彭昊天运作了一只
股票，运作的时候被陆云深劫货了，
陆云深进行了赔礼道歉。”孙佳怡在
手机那头的语气似有些神秘。

“这就是狗咬狗一嘴毛！”秦浩然
脸色一沉道。

“正如电视剧中的台词：全都死
了，就他们没死。”孙佳怡对这些大鳄
躲过股市异常波动时常都有一种合理怀
疑，当然秦浩然也是。

“堡垒很多时候都是从内部被攻破
的。”秦浩然用手摸着下巴道。

“秦队你的意思是？”孙佳怡试探
着问。

“以陆云深的性格，他是不会心甘
情愿地就此认输的，以彭昊天的个性，
他也是不会就此罢手的，鹬蚌相争，渔
翁得利。”秦浩然道。

“哦，你的意思是他们之间的争斗
可以给我们机会？”

“最了解陆云深的，也许还不是陆
云深本人，而是他的对手。他们两个想
要彻底地置对手于死地，只能依靠监管
部门。”秦浩然道。

“毕竟是他们的内部矛盾，怕是不
会弄到这一步吧。”孙佳怡道。

“有时候也保不齐利令智昏。”秦
浩然笑道。

“但愿如此吧。”孙佳怡将信将疑
道。

“你们在办公室里等着，我马上就
到公安局。”秦浩然道。

“你不在家陪伯母过生日？”孙佳
怡道。

“生日年年有，可有些事是失不再
来的！”

阿树对于月球一直有种
执念，从她小时候就开始
了。她的母亲生前经常在晚
上给她讲月球的传说故事。

有一回，她的母亲给阿树讲了一个人死
后灵魂会升到月球上面的故事。

“故事里说，月球就是人类灵魂的
储存器，每一个人死后灵魂都会储存到
月球上。”阿树曾对我复述过这个故
事。

然而月球对我来说只是一门生意而
已。说白了，我做的事就是把月球打包
出售。阿树会不会就是这个原因才离开
我的？可惜没有人能够回答我。我的眼
睛仍在专注地盯着电视里每一个路过的
人。当然，我没有发现阿树的身影。

关掉电视，客厅重新陷入死寂。我
来到阳台，点了一根烟。这几日空气很
好，月亮又大又明亮。我凝视着这颗星
球。我相信，此时此刻不止我一个人这
样做。与此同时，一定还会有人从月球
上眺望这颗蔚蓝的星球。人们就在这些
无人知晓的角落里无声无息地对望着。
这个想法令我很是痴迷。

回到客厅，我找出了那朵氦-3玫
瑰。通上电，它散发出幽幽的淡紫色光
芒。我把它小心翼翼地放到茶几上，仿
佛它是世间最后一朵玫瑰。

砂原先生的黑色轿车在中央环路缓
慢行进着。即使已是傍晚，立交桥上的

汽车仍不见少，堵成了一条长龙。车灯
闪烁不止，伴随着恼人的喇叭声。“人
间地狱啊这是。”砂原先生叹了口气，
轻轻地拍了拍方向盘。

车里正放着塞日·甘斯布的爱情小
曲。音乐在车内流淌。我靠在副驾驶柔
软的靠背上，望着窗外。砂原先生比早
先约定的时间晚了一个小时，他到了以
后一个劲儿地跟我道歉。

“今天比我预想的还要堵。”他
说，“而且我又差点拐错路。”

我表示理解。
“你们要去哪里？”陈涤抬起头

问，当时他正在看电视。今天我回到家
时，发现他的头发染成了黄色。“体
验。”他对我解释说，“我以前从没染
过发。”

“有点事。”我穿上外衣，懒得跟
他多说。

“能不能带我一起？”陈涤一脸渴
求的表情。

“不行。”我说，“听着，我们不
是去玩的，是去谈工作。工作，懂
吗？”

“我确实还没有工作过。”陈涤耸
耸肩，“不过我可以过两天去试试。”

“那太好了。”我戴上围巾，穿好
鞋，正准备出去。这时陈涤又说：“你
们确定不能带我去吗？”

“抱歉。”这回是砂原先生开口说

道，“客户要求，只能带白河先生一个
人去。”

“好吧，好吧。”陈涤看起来颇为
沮丧，“那我看两部电影好了。这几天
阿鲸也没有过来找我玩，你也不陪我
玩，真是太没意思了。”

“记住，你已经是大人了。”出门
前，我对陈涤说，“你应该学会怎么跟
自己玩，这很重要。另外我想说的是，
你染的头发很难看，就像一坨屎。我希
望你把它染回来。”

“我不。”陈涤干脆地拒绝。
“随你。”我说。
然后我陪着砂原先生下了楼，进到

他的车子里。在我们眼前，拥堵的车队
稍稍有些松懈。车辆终于可以继续往前
行驶了。歌曲正好放到了塞日·甘斯布

的那首代表作《裴维尔的歌》。砂原
先生一边轻轻哼唱，一边用食指在方向
盘上打着拍子，似乎心情还不错。

“我们要去哪里？”车子行驶一段
路程后，我忍不住问。

“呃，还有一段距离……”砂原先
生支支吾吾地说，“如果你饿了，我准
备了面包和三明治，可以先吃一点。”

“我吃过晚饭了。”我说。
汽车继续平稳行驶。不知为何，我

很喜欢在车里隔着车窗眺望城市的夜
景。流动的建筑和灯火，还有路上掠过
的各色人等，都让我痴迷不已。

□ 本报记者 王磊

4月14日晚，中超联赛第5轮继续进行，双
线作战8场不败的鲁能泰山队，居然以0：1输
给了难求一胜的大连一方队。一场意料之外的
失利之后，李霄鹏在赛后发布会上送上了两个
“抱歉”。

一个是为昨天缺席了赛前发布会。李霄鹏
说：“因为昨天下午两点多，我突然接到夫人
的电话说家里老人出现状况，去了医院。我委
托助理教练郝伟，但他有分析会，又委托法比
奥，但他不知情，原因没有说清楚。”

第二个抱歉是主场输了球。李霄鹏表示：
“今天比赛队员尽了最大努力，但是在心态上

出了问题，踢得比较急躁。非常抱歉两万多球
迷到场，我们没有赢得比赛，非常遗憾。”

泰山队主要输在哪里呢？
轮换是一个不可忽视的原因。原本赛程相

对宽松一点，泰山队可以派出全主力迎敌，但
是李霄鹏却在本场比赛继续进行了轮换，而且
轮换幅度还不小。格德斯取代了费莱尼，陈科
睿、田鑫两名小将同时首发，周海滨也进入了
首发。而替补席上，李霄鹏也是派出了两名门
将。

李霄鹏如此安排，也是无奈之举。由于双
线作战的影响，泰山队出现了较多的伤病情
况，再加上考虑到接连对阵广州恒大队和柔佛
DT队，李霄鹏只能轮换，替补席队员都快凑
不齐了。

主力和替补之间差距不小，但这套阵容开
场打得还不错。其中一次连续一脚出球堪称经
典：田鑫脚后跟做球，格德斯送出直塞，佩莱
故意一漏，陈科睿获得直面门将机会，但射门
被门将挡出。第40分钟，格德斯还有一次禁区

内连续过人之后，形成单刀机会，他的射门稍
稍高出横梁。

不过，这样的精彩进攻并不多。下半场比
赛，泰山队的阵地进攻并没有起色，角球和任
意球获得了不少机会。然而，泰山队并没有把
握住任何一次机会。李霄鹏对于球队的定位球
进攻也非常不满，“今天的定位球效率不是特
别高，训练中要求不是特别严格，跑动时机不
太好。对手防守能力比较强，我们的变化少了
一点。”

浪费机会必遭惩罚。后防线的一次疏忽，让
泰山队城池告破。上半场尾声，大连队组织进
攻，赵明剑边路传中被阻挡，让泰山队球员有些
愣神，穆谢奎机敏捕捉机会头球破门。这也是泰
山队后防线本赛季连续9场比赛都丢球。

输球除了泰山队自己的原因之外，与大连
队的战术制衡也很有关系。本场比赛，大连队
连续采取了倒地拖慢进攻节奏的战术。前40分
钟，大连队在对抗中出现了6次球员倒地不起
接受治疗的情况，比赛被切割得支离破碎。有

了进球作保障之后，大连队更加坚定了拖延时
间的战术。

此外，大连队球员被换下时，同样对球场
“恋恋不舍”，尤其是秦升的下场，又是戴队
长袖标，又是和泰山队球员较劲，足足用了2
分钟时间。而在比赛最后阶段，大连队还在2
分钟时间里完成了两个U23球员的更换。当
然，这还没有算穿插在比赛中的视频VAR回
放以及主裁判与视频裁判的沟通时间。

对于频繁倒地拖延时间，拿到首胜的崔康
熙也有些不好意思，“出现这种状况，我也觉
得遗憾，后卫有点碰撞稍微有痛处，忍忍坚持
比赛就好，没必要倒地，其实为了球迷也应该
忍着让比赛打得流畅些。”

泰山队后卫戴琳则相当气愤：“我觉得足
球场上应该更多出现流畅的比赛，赢球也应该
赢得光彩。老是中断比赛，我觉得没多大意
思，我是大连人，我希望大连足球变得越来越
好，但是以这种方式赢球，不是什么好的事
情。”

泰山队0：1不敌大连一方队

赛季首败谁之过？

□ 白瀛 张漫子

中国电影家协会14日在京发布的《2019中
国电影艺术报告》指出，2018年的中国电影创
作，出现了一个“寓言体”现象。《邪不压
正》《一出好戏》《动物世界》《无名之辈》
《江湖儿女》《西虹市首富》《李茶的姑妈》
《影》等都集中体现了鲜明的“寓言创作”倾
向。

该报告主编、中国影协理论评论委员会会
长陆绍阳说，一个时代的急剧变化，有时候会
使得相对封闭的线性的戏剧性故事显得力不从
心、捉襟见肘，远远不足以表达出人们对现实
体验和认知的丰富性和深刻性。这种时候，往
往会出现一种通过寓言形态去更形而上地概括

时代、社会、人性的创作倾向。
“这些电影都不满足于叙述一个结构完整

的戏剧性故事，也不满足于塑造几个传奇性的
人物，而是试图通过假定性、符号性，去概括
更宏大的人性、民族、社会和历史，去表达更
加抽象的艺术主题。”他说。

报告指出，有一类寓言体电影是通过个体
的成长和情感经历展开对宏大历史的讲述，既
追求历史感，又追求主题的深刻性和反思性。
《邪不压正》虽然以卢沟桥事变之前的北平作
为历史背景，但导演姜文希望传递的并非对历
史的精确描摹，而是借用历史抒发自己的感
悟，这种对于历史的叙述，是一种隐喻性、寓
言式的。纪实风格的《江湖儿女》中，巧巧在
出狱之后发现斌哥和江湖都已经改变后的无

奈，正是借助个体寓言了时代，体现和呼应了
人们关于生若浮萍的真实生命体验。

报告称，除了这种带有强烈的民族历史和
现实的寓言性叙述外，还有一类寓言式电影更
加致力于对普遍人性的表达，依靠假定性情境
和封闭空间，甚至还通过风格化的视听形式来
达成某种对人性的深度探索。《一出好戏》试
图通过孤岛求生的故事模式来讲述关于人类文
明和人性善恶的寓言。《动物世界》用“石头
剪刀布”的简单游戏方式和一套金钱和人性挂
钩的游戏规则，寓言式地回应了亲情、友情和
信任等人性难题。

此外，报告说，张艺谋主打水墨美学的
《影》，在主题和叙事层面也有历史寓言特
征，在“我是谁、谁是我”的追问中体现了对

历史和人性的解构。
该报告主编、中国电影家协会副主席尹鸿

说，2018年中国电影的这种“寓言体”现象，
很大程度上体现了中国电影人对电影认知的升
华：电影不仅是一种娱乐、一种商品，也是一
种艺术形态，表达我们对于现实和历史、社会
和人性的认知深度和表达深度，表达我们对现
实生活和人类命运的深刻思考和终极关怀。

“虽然这类电影还没有完全成熟，也不是
最大众的‘快餐电影’‘爆米花电影’，但它
们的出现以及相当一部分观众对这类影片的认
可，都使得中国电影大大提升了表意空间和艺
术空间，也提升了中国电影的审美境界。”他
说。

（据新华社北京4月14日电）

2018年中国电影出现“寓言体”现象

据新华社北京4月14日电 据中国田径协会消息，2019全
国田径大奖赛系列赛湖北黄石站的比赛14日落幕，世界冠军巩
立姣在当日进行的女子铅球比赛中轻松夺冠，名将吕会会打破
标枪亚洲纪录。

作为世锦赛卫冕冠军，现世界排名第一的巩立姣在国内赛
场上鲜有对手。当日在女子铅球决赛中代表河北队出战的她没
有遭遇太大的挑战，6轮试投除1次犯规外，其他成绩都在18米
以上，最终以18米78收获冠军。八一队的卞卡以17米50的成绩
位居次席，上海的宋佳媛以17米37收获铜牌。

男子三级跳比赛中，广东选手吴瑞庭继上一站肇庆站夺冠
后再次突破17米，以17米07的成绩折桂，陕西选手方耀庆和辽
宁好手朱亚明分获二、三名。

在此次为期3天的比赛中，湖北队的女子标枪名将吕会会
成为本站的最大亮点。她在13日的决赛中投出67米72的好成
绩，将自己去年5月创造的亚洲纪录提升了3厘米。

此外，八一队的王铮在女子链球比赛中以72米62夺冠，亚
运会马拉松铜牌得主、西藏选手多布杰在以29分15米66的成绩
称雄男子10000米项目。

全国田径大奖赛黄石站

巩立姣女子铅球夺冠
吕会会破标枪亚洲纪录

□李勇 报
道

4月14日，
鲁能泰山队球员
佩莱(左)在比赛
中争球。

当 日 ， 在
2019赛季中超联
赛 第 五 轮 比 赛
中，山东鲁能泰
山队主场以0比1
不 敌 大 连 一 方
队。

培育体育服务业品牌

有“办法”了
□通讯员 张军 报道
本报讯 近日，省体育局、省发展和改革委员

会、省市场监督管理局联合印发《山东体育服务业
品牌培育创建管理办法》，这是我省继在全国率先
出台《进一步加强体育标准化工作的意见》、发布
全国首个省级体育领域黑名单管理规范性文件后，
在体育服务业品牌培育创建管理上再次走在全国前
列，为我省体育产业创新发展、持续发展、领先发
展提供了有效的制度体系保障。

智力项目学校联赛将推出

□通讯员 张军 报道
本报讯 近日，根据《山东省体育局山东省教

育厅关于做好全省青少年智力和科技运动项目普及
工作的通知》文件精神，从今年开始，我省将推出
山东省智力项目特色学校联赛。今年联赛项目包括
围棋、象棋、国际象棋，按照竞赛规程，竞赛设小
学组和中学组，各组别分别角逐团体赛、个人赛。

丁邦超达世锦赛A标

□通讯员 郭伟 报道
本报讯 近日，在2019年全国田径大奖赛系列

赛第一站广东肇庆站，我省男子撑杆跳选手丁邦超
以5米71的成绩达到今年世锦赛A标，成为该项目
第一位达到今年世锦赛A标的中国选手，达到了今
年多哈田径世界锦标赛的参赛标准。

周晓曼女举锦标赛摘金

□通讯员 宋莹 报道
本报讯 近日，我省女子举重队在2019年全国

女子举重锦标赛暨全国举重积分赛女子第一站比赛
中，共收获一金一铜。其中，周晓曼获得+87公斤
级冠军，关春迎获得49公斤级第三名。

刘诗颖达世锦赛A标

□通讯员 宋莹 报道
本报讯 4月4日下午，我省选手在2019年全国

田径投掷项群赛第二站暨2019全国田径净跳、净投
公开赛上再获三金，女子标枪名将刘诗颖顺利取得
世锦赛资格。

空手道全国赛我省获女团冠军

□通讯员 宋莹 颜良良 报道
本报讯 4月8日，我省女队在2019年全国空手

道锦标赛系列赛第二站比赛中，表现出色，一举斩
获冠军，男队收获亚军。

淄博体彩义卖救助患儿

□通讯员 赵智 征子 报道
本报讯 4月初，淄博体彩顶呱刮救助先心病

患儿爱心义卖活动在淄博市周村区富瑞特城市广场
举行。据悉，此次救助的先心病患儿是一名不满周
岁的孩子，病情十分紧急。周村区体彩互助组向淄
博市体彩中心申请组织爱心义卖活动，爱心义卖所
得佣金的50%都将用于救助先心病患儿。
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